
Conselho Consultivo do Arquivo Histórico Municipal 

Primeira Reunião 2021 - 15/04/2021 

 

Abertura - fala do Diretor e apresentação dos funcionários do AHM presentes 

 

- Apresentação pessoal do Diretor, trajetória profissional e visão geral sobre gestão pública no AHM 

- Apresentação dos funcionários participantes (Paulo Yuzo, Karla Maestrini, Débora da Silva, Cecília 

Bracale e Zínia de Carvalho) 

Colocações e pontos importantes abordados pelos Conselheiros 

 

Sonia Maria Troitiño Rodriguez: 

- Experiência em aplicação de controles e índices de qualidade na área de Arquivologia. 

- Criticou a fragmentação causada pelas legislações. 

- Pontuou a importância do planejamento estratégico e monitoramento por indicadores. 

 

Marcelo Antônio Chaves: 

- Editor da revista do Arquivo Público. 

- Solicitou uma reunião com o AHM referente à Rede de Arquivos. 

- Exaltou para que seja alcançado o status de “Arquivo Público” ao AHM com identidade coerente.  

 

Ana Maria Almeida de Camargo: 

- Lamentou a situação de “depósito” e “depositário final” do AHM, imposta pela Lei 15.608/2012. 

- Lamentou a perda de protagonismo do AHM no mundo Arquivístico. 

- Considera que o AHM não é local de eventos diversos de sua natureza. 

- Considera que a Supervisão de Difusão não deve exercer exclusivamente a promotoria de eventos. 

- AHM como centro de excelência em acesso e pesquisa, com ferramentas e instrumentos.  

- Recriação do Laboratório de Paleografia. 

- Criação de produção de instrumentos de pesquisa adequados 

- Criticou a falta do uso do Acervo do AHM para a produção dos trabalhos participantes do Concurso de 

Monografias. 

 



Ana Célia Navarro de Andrade: 

- Já realizou diversos programas junto ao AHM. Áreas de acervo, conservação e segurança. 

- Reforçou a importância de realização de cursos, eventos e publicações. 

 

Ricardo Mendes: 

- Exaltou o acervo fotográfico do AHM. 

- Reforçou os pontos levantados pela Professora Ana Maria 

- Reforçou a perda de protagonismo do AHM no mundo Arquivístico. 

- Ausência de presença digital do AHM na pandemia e acesso digital em acervos. 

- Criticou o termo “bairro” como limitante no concurso de Monografias. 

- Estabelecer uma rotina de formação de corpo técnico e participação em eventos. 

- Lembrou da necessidade da ArqAmigos. 

 

Walter Pires: 

- Resgatar a memória da importância do AHM desde a criação da Secretaria Municipal de Cultura. 

- Exaltou a criação da “tríade” dos 3 departamentos (AHM, Museus e DPH) bem como seus 

relacionamentos e conexões temáticas. 

- Reforçou a perda de protagonismo do AHM no mundo Arquivístico  

 

 

Tarefas 

 

- Agendar com Marcelo Antônio Chaves reunião sobre a Rede de Arquivos. 

- Agendar visita ao Arquivo do Estado (sugestão de Marcelo Antônio Chaves) 

- Agendar reunião com os técnicos do Arquivo do Estado 

- Agendar nova reunião extraordinária do Conselho para discussão de valores e missões 

- Agendar reunião com os técnicos do Arquivo Geral da PMSP. 

 


